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2022-23 年度 ROTARY CLUB OF TOYOKAWA HOI CLUB WEEKLY 

 

 

 

 

 

 

クラブテーマ：リラックス・ロータリー ～親睦と奉仕、肩の力を抜いて～ 

会長／樅山修一 幹事／細井勉 会報委員会／大仁孝泰・鈴木卓也   例会／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所  

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 HP：http://toyokawahoi.tank.jp/ 

本年度第１３回 通算１６９２回 

２０２２年１０月１４日（金） 
出席報告 

会員総数 出席者数 出席率 9/27 修正出席率 

７２名 ２３名 ３５．９％ ６９．８％ 

 ゲスト：地区ガバナー 篭橋美久さん（名古屋中）  地区幹事  岩月雅章さん（名古屋中） 

  ビジター：メークアップ４名 
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★歓迎のあいさつ   和田行泰蒲郡RC会長 

 こんにちは。本

日は、篭橋ガバナ

ー、岩月地区幹事

をお迎えして、豊

川宝飯と蒲郡の合

同ガバナー公式訪

問例会です。 

 先ほど、ガバナ

ー紹介はくれぐれも短くと、釘を刺されてしまいま

した。篭橋ガバナーは、1998 年に名古屋中 RC に入

会、2013－14年にクラブ会長、その後は地区におい

て色々な役職を経て現在に至ります。 

 篭橋ガバナーは本当にお若いです。私、初めてお

会いした時に年齢を聞きまして、二度見してしまい

ました。ガバナー方針の行動力のバイタリティーも

ありまして、我 2々760 地区の会員に取りましては、

大変に誇らしい存在であります。今日はとてもイン

パクトのあるポリオのお車でご来場頂きました。当

クラブの若い会員が、駐車場の車を興味津々で見て

いたと聞きました。当クラブの会員が憧れまして、

同じ仕様の車にしましたら、お許しください。(笑) 

 今日は、ガバナーにこの地に来ていただきました

ので、この地域の紹介をさせて頂きます。 

 豊川宝飯クラブの豊川市は、昭和 18 年 6 月 1 日

に３町１村が合併をして県下８番目の市となりまし

た。古くは軍事施設の豊川海軍工廠があり、大変に

工業で栄えておりましたが、戦時には返ってそれが

標的になって大変な被害を被った。その後に復興を

して、今や内陸の工業都市へと変貌して大成した街

であります。人口は18万人、東三河では唯一増加し

ている素晴らしい街であります。日本三大稲荷の一

つ豊川稲荷、御油の松並木と歴史と文化も感じられ

る街でございます。市内には、ゴルフ場が4つもあ

りまして、是非、ガバナーお越しの際には、地域ブ

ランドでもある豊川稲荷すしをご賞味頂けたらと思

います。 

 蒲郡は、山と海に囲まれた地域です。人口は8万

人、海が近くて海産物が豊富で、農産物では蒲郡み

かんを売りにしています。最近では、商工会議所青

年部がアサリの出汁と身を使った“蒲郡うどん”が

有名です。近年、うどんサミットで幾度も優勝をし

ています。こちらも是非ご賞味頂けたらと思います。

蒲郡は観光に特に力を入れております。蒲郡競艇、

ラグーナ蒲郡、当クラブの会員でもありますオレン

ジパーク、数多くのホテルも有しております。当ク

ラブの会員のホテルには、雰囲気の良いお部屋と露

天風呂もあります。ご要望がありましたら、ご用立

てさせて頂きます。以上が、二つの地域の紹介です。

本日はどうぞよろしくお願い致します。 

★幹事報告            細井 勉幹事 

次回例会のお知らせ 

★ガバナーの紹介    岩月雅章地区幹事 

皆さん、こんにち

は。篭橋ガバナー

の紹介をさせて頂

きます。 

 篭橋ガバナーの

年齢は申し上げま

せんが、私より一

回り上の戌年でご

ざいます。所属は名古屋中ロータリークラブです。

1998年に入会され、地区世界社会奉仕委員、地区世

界社会奉仕委員長、地区グローバル補助金委員長、

2013-14年度にクラブ会長を務めました。その後は、

地区広報委員長、地区WFF実行委員長を経験され、

昨年度ガバナーエレクト、そして現在に至っており

ます。 

 名古屋中 RC では、クラブの若手会員からも慕わ

れており、良き先輩、面倒見の良い兄貴分です。ど

うぞよろしくお願い致します。 

★ガバナー卓話     篭橋美久ガバナー 

 今日は、合同例

会に出席させて頂

きありがとうござ

います。大変嬉し

く思います。まだ

まだコロナの状況

が油断できない状

況です。だいぶ減

ってきましたが、緩めると直ぐに増えてしまうのが

過去の事例ですから、少し用心するのが良いかと思

います。 

 今日は、皆さんにお願いする事項が多々あります

が、その中で一つでも実行して頂ける事項があれば

と思っております。宜しくお願いします。 

 RI会長は、女性です。ロータリー117年の中で初

めての女性会長になります。そういう意味では、本
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年度は記念すべき年度になるかと思います。年度に

は〇〇年度と名前が付きます。今年だと篭橋年度と

呼ばれています。私は、そういうのは関係ありませ

ん。皆さんの、自分たちの年度ですので宜しくお願

いします。 

 1月20日に、全世界のクラブに会長メッセージが

出されました。「想像して下さい、私たちがベストを

尽くせる世界を。想像してみてください」です。想

像するのは簡単です。色々と考えました。計画する

ということです。今後のロータリーがどうあるべき

か、計画しましょう。皆さんが、一人一人が計画を

しましょう。それを集約しているのがクラブであり

ます。クラブが主体と言いますが、実は一人一人が

主体なのです。そこに集合するのがクラブです。自

分たちで良くしていくということです。 

 この RI 会長のメッセージが出て、さっそく地区

の方針を出しました。「未来を描こう、笑顔をつなご

う ～一人一人のチャレンジを力に! 変化に対応で

きるクラブを目指して～ 」どのようなクラブにし

ていくのか。我々は周りに支えられながら前に進ん

でいます。周りの人たちがどうなのか、それを考え

ながらの計画をしましょうということです。 

 ロータリーは奉仕活動をしています。要求する側

と与える側があり、我々は与える側に立っています。

奉仕をしてやったのではなく、奉仕をして我々の幸

せを少しでも皆さんと分かち合うことです。そして

お互いに笑顔になることです。笑顔になるというこ

とは、明るくなる、楽しくなるということになりま

す。そういう世界を作り上げていくことです。是非、

笑顔で繋いで頂きたいと思います。それには、一人

一人のチェレンジ、力を結集しなければなりません。

皆さん一人一人の力を頂きたいです。 

 我々は、このような事をずっと目指してきました

が、ここ3年はコロナでズタズタにされました。社

会は変化しています。変化に対応できるような我々

でなければなりません。変化に対応できるクラブを

目指していきましょう。 

 これが大きな指針であり、お願いでもあります。

一人一人が繋いでいく、活動をしていけば、必ずク

ラブが良くなると思います。 

 我々のRIの基本方針は６つありましたが、1つ増

えました。何が増えたかと言いますと「環境保全」

です。海洋汚染の問題です。中でもマイクロプラス

チックが、海洋汚染を引き起こしています。これを

何とかしたいというのが、次の私のお願いでありま

す。 

 昨年、ゼロカーボンという課題がありました。こ

れは1年で終わるものではありません。ずっとやっ

ていかなければならない問題です。昨年のガバナー

が提案しました。そこにプラスしてマイクロプラス

チックの問題です。大きな枠組みですとゴミゼロに

なります。豊橋北RCからスタートした活動です。何

十年もやっています。やはり長い時間掛かるもので

す。掛かるというよりも、ずっと続けなければなら

ないことだと思います。自分たちの生活圏は、自分

たちで守るということです。環境整備することが大

事です。 

 DEIは、ロータリークラブとしての基本方針です。

D多様性、E公平さ、I開放性です。 

 Diversity 多様性、これは皆さん既に受け入れて

います。皆さんの仕事は様々違う中でやっているの

で、皆さんはできています。様々な事を受け入れる

という感覚を持つことが大事です。 

 Equity公平さ、公平と平等が一緒になっているよ

うですが違います。目的をみんなで共有できること

が公平ということです。必要としている人たちに奉

仕活動をすることが公平ということです。 

 Inclusion 開放性、これは尊重するということで

す。皆さんが年齢に関係なく様々な意見を出し合っ

ていくことが大事だと思います。 

 ダイバシティ(多様性)とインクルージョン(開放

性)は両立してこそ意味があります。 

 DEI でクラブを発展させていきます。クラブが発

展しなければ、ロータリーも発展しません。クラブ

が主体です。 

 ここからは地区からのお話です。 

 皆さん地区を経験されていると思います。若い人

には地区は偉い人たちというイメージがあると思い

ます。決してそうではありません。皆さんと同じ感

覚の人たちがやっています。皆さんのクラブにある

委員会の情報と地区の情報は少し違います。情報量

は違いますが、中身は同じです。その多い情報量を

地区から皆さんに提供させて頂きます。皆さんの委

員会が、地区の委員会を利用するのです。地区とク

ラブが一体になって活動をさせて頂きます。地区と

クラブの対話型にしていき、ワークショップ方式を

取り入れていくことが良いと思います。漠然と対話

はできませんので、テーマを事前に決めて参加型に

できるのが良いと思います。そして、例会は情報交

換する場であり、情報発信する場でもあります。活

動発表を例会時に行って頂きたいです。成功発表も

失敗発表もしていくことが活性化に繋がっていきま
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す。 

 インパクトのある奉仕活動を実施して頂きたいで

す。そのためには、近隣クラブとの共同プロジェク

トの実施も良いと思います。地区も協力していきま

す。自分のクラブの地域が良くならなければ、外に

向けての活動もできません。地域社会のニーズをと

らえた活動が必要です。地域のリーダーと協力して、

問題点やニーズをにあった活動をして下さい。地域

に貢献して下さい。 

 ポリオ根絶への活動です。10 月 24 日が世界ポリ

オデーに制定されています。全世界でポリオ根絶に

向けたイベントが企画されています。この地区にお

いても、10 月 25 日にチャリティゴルフを開催しま

す。各クラブでもポリオ根絶に向けて活動して頂き

たいです。今日は、ここに来るのにポリオのラッピ

ングカーに乗って参りました。ロータリーの人たち

にも、一般の人たちにも、気づいて頂きたいと思っ

て乗って参りました。ポリオ根絶に向けた一人当た

り30ドルの寄付をお願いします。 

 会員増強です。これは皆さんのクラブの足腰を強

くする意味もあります。お金ではありません。多く

の数を増やすことで、多くの人たちが活動します。

目標は5,000名達成です。昨年も同じ目標でしたが

達成できませんでした。女性会員の在籍率を８％に

しましょう。女性が増えることがクラブの雰囲気も

変わってきます。若い年齢層の入会も増やしていき

ましょう。 

 ロータリーには、ロータリーファミリーがいます。

この人たちと連携をしてロータリアンの仲間として

活動をしていきましょう。 

 クラブは、これからも地域社会に役立つクラブに

なって頂きたい。地域に根差したクラブになって頂

きたいです。そのためにも計画的なクラブ運営や活

動を行うことです。MyRotaryにはクラブセントラル

があります。定期的な検証をして年間目標の達成を

実施して下さい。多くの会員にMyRotaryへの登録を

お願いしたいです。 

 変化に対応できるクラブになって頂きたいです。

変化に対応するためにも世の中を見つめていかない

といけません。クラブだけでなく、皆さん一人一人

も変化に対応できるようになって、活動を広げて頂

きたいと思います。 

 ロータリー賞、ガバナー特別賞へのチャレンジも

お願いします。 

 来月には地区大会があります。この地区大会は、

皆さんの大会です。皆さんで成功させていきましょ

う。大勢の皆さんに参加をして頂きたいです。 

 来年４月に第１０回ワールド・フード＋ふれ愛フ

ェスタが開催されます。節目の開催でありますので、

大勢の参加をお願いします。 

 国際大会がメルボルンで開催されます。今年度は

現地でガバナーナイトを行いたいと思っています。

楽しいひと時を分かち合いたいと思います。多くの

皆さんの参加をお待ちしています。 

 私の好きな言葉があります。アーチ・クランフさ

んの「ロータリーは後退することもなければ、歩み

を止めることもない。ロータリーは前進しなければ

ならない。」前進あるのみです。コロナで後退した時

期もありますが、さすがロータリーです。前に進ん

でいます。コロナ禍でも名古屋 RC はずっと例会を

開催していました。さすがだと思いました。皆さん

前進あるのみです。ご清聴ありがとうございました。 

★謝辞           樅山修一会長 

 本日は国際ロー

タリー2760 地区

ガバナー篭橋美久

様、地区幹事岩月

雅章様のご訪問を

頂きまして誠にあ

りがとうございま

した。 

 会長幹事懇談会では和やかな雰囲気の中、貴重な

お話を頂きました。 

 卓話の中では、ジェニファー・ジョーンズＲＩ会

長のお考えから、Ｄ・Ｅ・Ｉについて、地区方針「未

来を描こう、笑顔でつなごう」～一人一人のチャレ

ンジを力に！変化に対応できるクラブを目指して～、

活動方針を丁寧にご説明頂きました。 

 特に地区方針に「笑顔」という言葉が使われてい

るところに篭橋ガバナーのお人柄が出ており、感銘

を受けた次第であります。 

 また、蒲郡RCと豊川宝飯RCの公式訪問合同例会

が大変素晴らしい会場設営で行えたことに感謝申し

上げます。蒲郡ＲＣ、和田会長、鈴木幹事はじめ関

係の皆様には大変お世話になりました。 

 篭橋ガバナー、岩月地区幹事には引き続きクラブ

運営にご指導賜りますことをお願い申し上げるとと

もに、2760地区の益々のご繁栄を祈念しまして、お

礼の言葉とさせていただきます。ありがとうござい

ました。 
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★会長幹事懇談会の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会報担当：大仁孝泰・鈴木卓也 


